

Expertos actualizan conocimientos y aúnan criterios sobre uso racional de antimicrobianos

• *A nivel mundial, se calcula que entre un 30- 40% de estos medicamentos son prescritos innecesariamente, por lo que es fundamental concientizar a la comunidad sobre su uso en personas, animales y plantas.*

Coyhaique- Los antimicrobianos -antibióticos, antivíricos, antifúngicos y antiparasitarios- son medicamentos que se utilizan para prevenir y tratar infecciones en los seres humanos, animales y plantas.

Sin embargo, se calcula que entre un 30-40% de éstos son prescritos innecesariamente, provocando la denominada “resistencia a los antimicrobianos (RAM)”, que surge cuando las bacterias, virus, hongos y parásitos cambian a lo largo del tiempo y dejan de responder a los medicamentos.

Es en este contexto y en el marco de la Semana Mundial de la Concientización sobre la Resistencia a los Antimicrobianos 2024, que la Seremi de Salud Aysén organizó el seminario “Uso racional de antimicrobianos y resistencia a los antimicrobianos con enfoque intersectorial”, instancia donde profesionales tanto de la salud humana como animal se reunieron du-



rante dos días para abordar temáticas y estrategias que permitan afrontar este tema desde el enfoque de UNA Salud, que procura equilibrar y optimizar de manera sostenible la salud de las personas, animales y ecosistemas.

“Esta temática que es una prioridad para el sector de salud. Lo que buscamos, es poder instalar escenarios y herramientas que permitan seguir limitando el uso indebido o inadecuado de antimicrobianos, evitando la aparición de nuevos agentes o enfermedades que en el futuro presenten resistencia a estos fármacos. Es importante hablar sobre el uso responsable de los medicamentos, porque están a disposición de todas las personas”, precisó la Seremi de Salud Aysén, Carmen Monsalve.

La autoridad sanitaria destacó que junto con este seminario, que reunió a expertos nacionales y regionales en la materia, además de profesionales del sector salud, del agro y la acuicultura, durante el mes de noviembre también se llevó a cabo la “Carpa Farmacéutica”, iniciativa organizada por la Seremi de Salud con apoyo del Colegio de Químicos Farmacéuticos y Bioquímicos, quienes difundieron el buen uso de los medicamentos y aclararon dudas a la comunidad en las ciudades de Coyhaique y Puerto Aysén. “Estas han sido instancias justamente para poder hablar sobre el uso responsable de los fármacos y particularmente de los antibióticos”, agregó.